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à nouveau 
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“C’est de cela qu’est faite la vie, 
seulement de moments ; ne laissez 

pas le présent vous échapper.”
Jorge Luis Borges
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Sorties 

Destination 
plages
Une envie de courir sur le sable 
et de nager en mer ? L’espace 
Bédé organise plusieurs sorties 
intergénérationnelles à la 
plage, ouvertes à l’ensemble 
des Amandinois. Les tarifs sont 
de 2€ pour les enfants, à partir 
de 3€ pour les adultes.

Le samedi 5 juillet, direction 
Malo-les-Bains. Le samedi 19 
juillet, Bagatelle. Le samedi 26 
juillet, la Panne. Le samedi 9 
août, Wimereux. Le samedi 23 
août, le Val Joly. Le samedi 30 
août, Blankenberge, sur la côte 
belge.

 Inscriptions à partir du lundi 
2 juin à l’espace Bédé, 101 rue 
du Faubourg-de-Tournai. Ouvert 
du lun. au ven. de 9:00 à 12:00 
et de 14:00 à 17:00. Se munir 
de l’avis d’imposition 2024 sur 
les revenus de 2023 et d’un 
justificatif de domicile

Commerce

Quel succès pour 
le 1er marché 
nocturne !
En ce printemps, la toute nouvelle association des 
commerces amandinois a fait pousser des fleurs co-
lorées sur les trottoirs du centre-ville, avec l’aide de 
Wacq’artribu et des passants, et ce n’était là qu’un 
début dans le dynamisme qu’elle veut apporter aux 
commerces du centre-ville. Mardi 13 mai, elle a 
donc inauguré son premier marché nocturne sur la 
Grand’place, avec une quarantaine d’artisans, com-
merçants, écrivains, artistes, associations.

Un public nombreux...
Marie-Thérèse, venue faire quelques achats dans le 
centre-ville, l’a découvert par hasard. « C’est original 
et ce que l’on trouve est varié. » « C’est vachement 
sympa, se réjouit Maxime en parcourant une des al-
lées. Ça met de l’animation. » 

« C’est une belle découverte, corroborent Sybille at-
tirée par les bijoux artisanaux, et Jean-Pierre, plutôt 
branché articles de sport. Espérons que ça continue. 
On est surpris qu’il y ait autant de gens. » Les cha-
lands se sont en effet comptés par centaines. 

... des commerçants heureux
« Franchement, c’est top », se félicitait Vanessa, ven-
deuse de bandeaux pour cheveux faits maison. « Je 
suis natif et réside à Saint-Amand, expliquait pour 
sa part l’artiste Patrick Dubuisson présent avec son 
stand de sculptures. Un marché local, je ne pouvais 

pas le louper. C’est extraordinaire. » « Avec les petits 
commerçants comme ça, j’aime bien, abonde John, 
en déambulant dans les allées. Tous les mardis, ce 
serait bien. » L’association des commerces amandi-
nois prévoit de renouveler le rendez-vous chaque 
deuxième mardi du mois, sur la Grand’place, de 
17:00 à 22:00. Elle a également lancé jeudi 15 mai 
un autre rendez-vous : les terrasses musicales. Elles 
auront lieu, elles, chaque jeudi soir.

Journée nationale  
de la résistance et 
commémoration de  
la bataille de Verdun

MAR. 27 MAI
À cette occasion, un hommage 
est rendu à la première 
réunion du Conseil national 
de la résistance qui a permis 
de coordonner, en 1943, les 
actions de la Résistance ainsi 
qu’aux 163 000 morts pour la 
France au cours de la bataille 
de Verdun.

 11:00 - Jardin de la Mémoire

Les jeunes musiciens ont donné le la

Faites votre marché
 Chaque vendredi, de 8:00 à 12:30, marché 

organisé par la Ville sur la Grand’place.

 Du lundi au samedi, de 8:00 à 16:30, marché de 
produits locaux et artisanaux des Thermes sur 
leur site.

 Chaque 1er dimanche du mois, de 9:00 à 13:30, 
marché du comité du Cuyet sur la place du 
Mont-des-Bruyères.

 Chaque 2e mardi du mois, de 17:00 à 22:00, 
marché nocturne organisé par l’association des 
commerces amandinois.

 Samedi 7 juin, de 18:00 à 23:00, marché 
artisanal nocturne annuel du comité du Cuyet 
sur la place du Mont-des-Bruyères.

Ils étaient près de 100, mardi 13 mai, sur la scène du 
Théâtre des Sources. Pour la quinzaine de musiciens 

de l’harmonie municipale, ce n’était pas une première 
de jouer devant une salle comble. Pour les élèves 
de CM1 et CM2 de l’école Bracke-Desrousseaux, qui 
bénéficient du dispositif Orchestre à l’école mis en 
place par la ville, les musiciens du petit orchestre et 
de l’orchestre junior de l’école de musique, c’était tout 
nouveau. C’était aussi la première fois qu’un concert 
mêlait ces formations et c’était réussi.

Tous ont préparé au cours de ces derniers mois onze 
morceaux pour proposer un concert de gala d’une 
heure et ont terminé, ensemble, par Power Rock de 
Queen. Avant le concert il y avait de l’appréhension 
de la part des jeunes musiciens, mais beaucoup, 
beaucoup de fierté ensuite.

Actus...
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Succès ! Car ce concours rassemble un bouquet 
d’animations qui en font une réjouissance pour 
tous. Epreuves équestres, de haut niveau, régalent 
les experts comme les profanes au suivi des par-
cours d’obstacles. Mais le manège, le château gon-
flable, l’atelier peinture pour enfants sont autant de 
réjouissances. Autre atout, ce spectaculaire sympo-
sium de sculpture… à la tronçonneuse. Bruyants 
certes mais étonnamment créatifs, ces artistes de 
la chaîne motorisée ont produit de remarquables 
décors qui seront installés à demeure dans le Parc 
de la Scarpe.

Ce parc qui offre son terrain sablonneux aux 
experts de la monte accueille les meilleurs mo-
ments festifs de la ville : le maire venu remettre 
les récompenses aux meilleurs cavaliers du 
concours s’en est réjoui, saluant l’engagement 

des associations pour la réussite de la fête. En effet 
le concours fédère autour des chevilles ouvrières 
du rendez-vous plusieurs dizaines de bénévoles. Le 
Comité de la Bruyère, les Amis des Moulins, leurs 
peintres, l’Ecurie de l’Orée du bois ont assuré la 
bonne tenue des opérations : bar et brasserie, ac-
cueil des enfants pour la peinture mais aussi l’in-
contournable gestion des barres sur les obstacles. 
Des barres que les frères Bernast, cavaliers ve-
dettes du Grand prix de la ville, n’ont tutoyé que 
du regard.

Parrain du 
Concours
Patrick Varlet, cavalier de 
62 ans, est un héros du 
concours. Venu d’Aire-sur-
la-Lys, il totalise pas loin 
de 50 participations aux 
épreuves amandinoises. 
« Nous venons ici depuis 
toujours, à Thermal puis 
ici au Parc de la Scarpe : 
c’est un concours qui dé-

fie le temps. Il est très bien 
organisé, dans un esprit amical et sans chichi. On 
n’y rencontre que des copains » 
L’ambiance d’un concours est faite de petites 
choses : un bon accueil, une simplicité dans les re-
lations entre cavaliers, un décor verdoyant excep-
tionnel. Parrain de la 127e édition, il a honoré sa 
mission en concourant avec ses deux chevaux Ilion 
et Ramos. 

Un 121e concours  
de chevaux de trait
Des crinières tressées. Des 
robes gris fer, bai clair, alezan... 
Une tête, une encolure, un 
corps observés, une allure au 
trot et à la marche évaluée, 
un aplomb scruté par quatre 
juges. 

Samedi, le syndicat d’élevage 
du cheval Trait du Nord a 
départagé la beauté de 13 
juments à l’occasion de son 
concours Modèle et allures, 
auquel ont participé deux 
juments qui participent à 
l’arrosage des fleurs de notre 
ville. Les concurrentes sont 
ensuite allées parader au 
concours hippique.

Concours hippique

Une fête du cheval
Son succès remonte à un temps que les moins de 120 ans n’ont pas connu ! 
Le concours hippique est un must de la saison. Pour sa 127e édition on y est 
accouru de toute la région, en foule, cavaliers et fans de fête populaire. 

En quelques chiffres...
10 000 visiteurs

287 chevaux engagés

11 épreuves

200 nichoirs peints

730 kilos de frites
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Le Parc de l’Elnon s’est transformé en un im-
mense parc aux enfants vendredi 16 mai. Un 
goûter servi par les habitants du quartier ac-
cueillait chacun. Derrière, il y avait des jeux 
anciens, des ateliers pour confectionner des 
colliers, réaliser des nichoirs, une fresque à 
imaginer et créer tous ensemble, des par-
cours de motricité, une initiation au handball 
ou au tir à l’arc, un terrain de football, des 
histoires à écouter...

Durant ce moment suspendu, parents et 
enfants ont pu s’amuser grâce à la collabo-
ration de tout le quartier et des structures 
voisines : l’espace de vie sociale de l’espace 
Bédé, les écoles Pauwels et Benoist, les 
équipes périscolaires, la crèche des Lucioles, 
la ludothèque, le Point Accueil Jeunes (PAJ), 

le service jeunesse de 
la ville, la maison nord 
solidarités, le club de 
handball, la médiathèque, l’association Mots 
et merveilles, la Maison des parents.

« C’est super. Il y a beaucoup d’activités pro-
posées, se sont réjouis Madison et Anthony, 
les parents de Léa, Nathan et Méryle. C’est 
une très bonne idée. » « C’est convivial et très 
agréable de voir les familles en dehors de 
l’école », ajoutait Hélène Lenglet, professeure 
des écoles. « C’est très bien, trouvait aussi 
Isabelle, une riveraine. J’ai découvert des jeux 
que je ne connaissais pas. » « C’est familial et 
accueillant, abondait sa sœur Sandrine. Les 
enfants sont tellement souriants. » 

Festivités

Un week-end très animé

 Une Nuit des musées 
aux chandelles 
Lors de la Nuit européenne des musées, les 
chevaliers de la Tour ont ouvert en grand les 
portes de la Tour abbatiale samedi 17 mai. Le 
public venu nombreux s’est regroupé en son 
cœur afin d’assister au concert proposé par 
l’école de musique. 

Les spectateurs se sont retrouvés dans un 
écrin, porté par les sonorités des saxophones, 
des violons, violoncelle et la chorale d’enfants, 
le tout dans une ambiance solennelle 
soulignée par les chandelles disposées devant 
la scène.

 La casemate du Mont-
des-Bruyères a attiré
« Les Allemands ont tiré en rafale sur la 
casemate. On peut toujours voir les impacts. 
Ils sont entrés. Ils ont lancé une grenade et 
ils ont tout pillé », expliquaient tour à tour 
les bénévoles de Maginot-Escaut à 130 
visiteurs venus la découvrir, dimanche 18 
mai. Patiemment restaurée par l’association, 
la casemate du Mont-des-Bruyères est une 
des fortifications de la ligne Maginot. Elle a 
été attaquée en mai 1940. Les soldats du 54e 
régime d’infanterie avaient pu s’échapper 
avant leur arrivée.

 Visites également possibles tout au long de 
l’année sur rendez-vous (06 04 45 42 21 ou au 
06 87 34 85 67)

 60 ans bien fêtés à la caserne des pompiers
« Waouh ! » La longue échelle se déploie lente-
ment sous le regard admiratif de la foule. Sa-
medi 17 mai, la caserne a organisé une belle 
fête à l’occasion de ses 60 ans, avec l’idée que 
ce soit la dernière avant leur emménagement 
dans de nouveaux locaux, chemin de la Pan-
nerie.

Les plans étaient présentés au public, venu 
nombreux. Le passé des pompiers amandi-
nois n’était pas oublié. Des photos rappe-
laient la catastrophe du Faubourg-de-Tour-
nai au cours de laquelle un soldat du feu, 
Jean-Luc Lisik, a perdu la vie et neuf autres 
ont été blessés. « On est là pour expliquer. Ça 
intéresse beaucoup de personnes », détaille 

Jean-Claude Fallet, 77 ans. Ce jour-
là, il combattait les flammes aux cô-
tés de son père et de son frère. C’est 
d’ailleurs son père qui lui a transmis 
la vocation de pompier. Jean-Claude 
Fallet, ancien sergent chef, n’hésite 
jamais à venir prêter main forte. 
« C’est dans le sang. » Sa petite-fille 
est devenue sapeur-pompier. Il en 
est fier. D’ailleurs, voir les enfants 
déambuler dans leur costume de 
pompier l’a beaucoup ému samedi. 

Laora, 3 ans, et Isaora, 5 ans, se 
sont par exemple élancées dans le 
parcours sportif du jeune pompier. 

 Un parc aux enfants réussi
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« Réfléchir, s’amuser, se balader, s’enrichir, 
c’est ce qu’on vous propose », annonçait 
Christophe Desmet, président de l’antenne 
amandinoise de l’Association droit au vélo 
(ADAV) en ouverture de trois jours d’anima-
tion dont il ne cachait pas que « notre ambi-
tion, c’est que tout le monde adopte le vélo 
pour la vie. »

« La voiture est un mode de déplacement très 
séduisant, je ne le conteste pas, mais il y en 
aura de moins en moins », soulignait l’urba-
niste Frédéric Héran lors de sa conférence, 
vendredi 16 mai, en pointant leur coût de 
plus en plus élevé, leur impact écologique, la 
raréfaction des matières nécessaires pour les 
fabriquer. « Rassurez-vous, il y aura des solu-
tions. Le vélo en fait partie. »

Il a interrogé nombre d’utilisateurs. Leur mo-
tivation première pour choisir le deux-roues, 
« c’est que c’est pratique. »

« Le vélo, ce n’est pas seulement un mode 
de déplacement, c’est un système, ajoutait-il. 
Il faut la présence de service pour que ça 
marche : des vélocistes, des repair cafés, des 
bourses aux vélos, des lieux où apprendre ou 
réapprendre le vélo et les règles implicites de 
circulation. On ne devrait d’ailleurs pas dire 
le vélo mais les vélos. »

Toute sorte de montures à deux-roues ont 
participé à la balade festive qui a emmené, 

samedi 17 mai, 98 participants de tout âge. 
Sur les selles, des enfants, des hommes et 
des femmes.

Aider les femmes à prendre 
leur place sur la route
Ce sont à elles qu’était dédié, dimanche 18 
mai, le dernier temps fort de Mai à vélo. « Les 
femmes représentent 35% des cyclistes, 10% 
des licenciés des fédérations de cyclotou-
risme », détaillait Jessica Dubois, professeure 
de sciences éco et membre de l’ADAV. « Les 
femmes ont avant tout une utilisation utili-
taire du vélo, les hommes en ont une récréa-
tive et sportive. » 

Avant de laisser la parole à une cycliste qui 
a découvert le vélo durant le Covid et s’est 
tellement pris au jeu qu’elle utilise son deux-
roues pour aller travailler comme pour voya-
ger durant deux mois en Nouvelle-Zélande 
avec son bébé, Jessica Dubois a listé les 
freins qu’ont les femmes : la peur de l’insécu-
rité, de l’accident, des commentaires, de ne 
pas avoir les compétences mécaniques, d’ar-
river au travail transpirantes ou décoiffées.

« La politique cyclable est bien engagée à 
Saint-Amand », note Frédéric Héran. Dans les 
atouts de notre ville, il a noté les véloroutes, 
les aménagements cyclables sur toutes les 
routes menant à Saint-Amand. Parmi les 
points à améliorer, les coupures urbaines, le 
passage sur la voie ferrée, la rocade. « Saint-
Amand a un potentiel cyclotouristique vrai-
ment important », a-t-il conclu. 

« À travers le vélo, c’est le vivre-ensemble 
qu’on aborde, comment on se partage la 
ville, ajoutait Christophe Desmet. On a vu 
que Saint-Amand a tout le potentiel pour de-
venir une ville cyclable reconnue même na-
tionalement » 

Festivités

Un week-end très animé
 Trois temps forts  

pour Mai à vélo

 Belle brocante au Saubois
Samedi 17 mai, c’était aussi jour des 
emplettes. Le comité des fêtes du Saubois 
organisait sa brocante annuelle. Elle a réuni 
80 exposants et bien plus de visiteurs.

 Élèves amandinois  
et flamands étudient ce qu’est la ville. 
19 collégiens de 3e de l’institution Notre 
Dame des Anges sont allés visiter Ekeren et 
Anvers, en février, dans le cadre d’un nouveau 
partenariat Erasmus. En retour, 20 élèves de 
3e et 2e d’Ekeren sont venus découvrir, entre 
le 13 et 16 mai, les villes de Saint-Amand-les-
Eaux et Lille pour relever les ressemblances 
et différences entre les villes flamandes de 
France et de Belgique. « C’est important de 
soutenir tous les échanges qu’il peut y avoir 
entre les jeunes d’Europe, a pointé le maire 
Fabien Roussel en les accueillant. L’amitié 
entre les peuples, la fraternité ne sont pas de 
vains mots dans ce monde où il y a de plus en 
plus de guerres : quand il y a des problèmes, 
mieux vaut discuter que se disputer. »

 Le collège du Moulin Blanc a fait ses 
portes ouvertes. Si vous vouliez tout savoir 
sur le collège Moulin-Blanc, il fallait être 
présent samedi 17 mai matin. Il était possible 
d’assister à une pièce de théâtre, à un mini-
concert ou encore de découvrir les ouvrages 
du CDI (centre de documentation). Au total, ce 
sont 108 familles qui ont visité les lieux.

Mais 
aussi

« Nous sommes venus 
parce que le projet 
pédagogique de leur 
école, c’est la santé, 
expliquait Sara, leur 
mère. À 3 ans, par 
exemple, elles ont 
appris à appeler le 18 
sans parler ».

C’est aussi pour par-
faire ses connaissances 
que Louise est venue 
avec sa mère. « Je veux 
apprendre les gestes de 
premier secours, au cas 
où à l’école un camarade 
ferait un malaise. » Le 

succès de la manifestation a rappelé à quel 
point le métier de pompiers fait toujours rê-
ver et est précieux. 
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Suite au conseil communautaire du lundi 12 mai, ces textes sont publiés sans retouche et  
les propos ci-dessous n’engagent que leurs auteurs.

Libre 
expression 
des groupes

La CAPH s’apprête à présenter son bilan de l’exer-
cice en cours depuis 2020. 

Nous pensons qu’il faudra changer singuliè-
rement les pratiques à partir de 2026 : moins 
d’études stériles et coûteuses, de rapports sans 
aucun intérêt et confiés à des cabinets extérieurs, 
moins de personnel aux missions bureaucra-
tiques, mais une baisse sérieuse de la fiscalité et 
davantage de réalisations sur le terrain.

Il faudra revenir sur la taxe d’enlèvement des or-
dures ménagères (TEOM) infligée aux ménages 
par M. Robin et sur l’augmentation de la cotisa-
tion foncière des entreprises (CFE) infligée aux 
entreprises et aux commerçants par M. Bocquet 
(un sujet en chassant un autre, cette affaire a peut-
être été oubliée par certains, mais pas par nous). 

On ne peut pas parler de compétitivité à longueur 
de temps et conserver des cohortes d’agents ad-
ministratifs (qui n’existaient pas il y a 20 ans, sans 
que nous vivions plus mal à l’époque), en alour-
dissant sans cesse la charge fiscale du territoire.

Il faudra aussi que Saint-Amand-les-Eaux soit da-
vantage considérée par la CAPH que ces dernières 
années. Notre commune contribue beaucoup au 
budget communautaire, mais reçoit proportion-
nellement de moins en moins. Au sein du conseil 
communautaire, les élus de Denain semblent 
avoir beaucoup mieux défendu les intérêts de leur 
commune que ceux de Saint-Amand.

Pourquoi les friches « Delattre-Levivier / Simmons 
» restent désespérément vides, alors pourtant que 
nombre d’entreprises se plaignent de manquer de 

foncier ou de bâtiments pour se développer ? 

Les récents cas de Nordtole et d’Outinord ont 
à juste titre soulevé de l’émotion, mais depuis 
septembre 2024, c’est une dizaine d’autres en-
treprises de Saint-Amand qui ont été concernées 
par une procédure collective, s’étant très souvent 
soldée par une liquidation. Les témoignages et 
discours politiques larmoyants n’y changent rien. 
C’est d’une véritable stratégie de développement 
que nous avons besoin.

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

Le changement, c’est urgent !

A l’approche des élections municipales et commu-
nautaires, les dirigeants de la CAPH tiennent des 
réunions sur le bilan communautaire 2020/2026. 
Espérons qu’il s’agit d’une tournée d’adieux ! Car 
la mandature qui s’achève est la plus mauvaise qui 
soit depuis la création de cette collectivité qui re-
groupe 47 communes. Les habitants du territoire 
et particulièrement ceux de notre commune ne re-
tiendront de ce bilan que la mise en place de cet 
impôt injuste que représente la Taxe d’Enlèvement 
des Ordures Ménagères (TEOM). Un racket fiscal 
imposé de force et qui depuis 2021 a taxé pour 
plus de 80 millions d’euros d’impôts supplémen-
taires les ménages et les professionnels de l’Agglo-
mération; dont près de 13 millions d’euros à ceux 
de notre ville ! Outre que tout cet argent a d’abord 
servi à augmenter de façon exponentielle les in-

demnités du Président et des autres dirigeants; il 
a ensuite été utilisé pour financer de nombreuses 
dépenses inutiles et stériles. Ainsi c’est l’immobi-
lisme et la gabegie  des fonds publics qui  règne  
en maître à la tête de la CAPH. Une gouvernance 
digne des rois mérovingiens ayant “fait néant” 
en se reposant à l’époque sur les “maires  du pa-
lais”  devenus  de nos jours les technocrates, les 
chargés de mission et autres bureaux d’études en 
tout genre recrutés en grand nombre et à prix fort 
sans réelle efficacité. De même notre ville qui est 
la principale pourvoyeuse de fonds  de l’intercom-
munalité a été bafouée. C’est pourquoi les élus de 
la majorité municipale, notamment ceux membres 
du bureau de  la CAPH, ont des comptes à rendre 
aux Amandinois(es) pour avoir soutenu leur ami 
politique maire de Raismes et Président de l’Agglo. 

A contrario de notre conseiller communautaire Eric 
RENAUD qui à l’instar du combat victorieux qu’il 
a mené depuis 2020 contre la TEOM a été le seul 
élu Amandinois a voter contre les budgets de l’Ag-
glomération toutes ces dernières années.  En mars 
2026 et après la sanction juridique contre la TEOM 
infligée aux dirigeants de la CAPH, le moment sera 
venu de leur donner la correction électorale qu’ils 
méritent !

L’ALLIANCE AMANDINOISE
Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  

Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, 
Hassane MEFTOUH

Triste bilan de fin de mandat communautaire pour la CAPH !

Soutenons les salariés d’Outinord !
Chers Amandinois,

Nous tenons une nouvelle fois à apporter tout 
notre soutien aux salariés d’Outinord. Lors de la 
séance des Questions au Gouvernement du 29 
avril au sein de l’Assemblée Nationale, Guillaume 
a interpellé le Ministre délégué chargé de l’In-
dustrie et de l’Énergie sur la suppression de 126 
postes au sein de l’entreprise Outinord à Saint-
Amand-les-Eaux : « Monsieur le Ministre, alors 
que les besoins en logements sont immenses et 
que la France affirme vouloir retrouver sa souve-
raineté industrielle, allez-vous laisser disparaître ce 
savoir-faire stratégique ? Et plus immédiatement, 
quelles mesures concrètes comptez-vous prendre 
pour accompagner les salariés et assurer un avenir 
au site d’Outinord de Saint-Amand-les-Eaux ? »

Pour toute réponse, le Ministre s’est contenté 
d’un appel flou à « un travail collectif » avec les 
acteurs locaux, concluant par une phrase révéla-
trice de l’indifférence du Gouvernement :

« Il y a des combats qu’on gagne, il y a des com-
bats qu’on perd. »

Je ne peux me satisfaire d’une telle résignation. 
Le rôle du Gouvernement n’est pas d’assister pas-
sivement à la disparition d’un site industriel stra-
tégique, mais d’agir concrètement pour le préser-
ver. Nous continuerons de défendre les salariés 
d’Outinord avec détermination.

Concernant les événements locaux, le mois der-
nier a été bien rempli, nous nous sommes rendus 
à la fête foraine du moulin des loups, aux diffé-
rentes brocantes de quartiers pour discuter avec 

les habitants, aux 60 ans du Comité philanthro-
pique du Mont des Bruyères et aux 30 ans de l’as-
sociation LARS. Nous avons également salué les 
cavaliers lors du concours hippique et visité l’en-
treprise amandinoise COMROD qui produit des 
mâts et des antennes à destination notamment 
du marché de la défense. Enfin, nous tenons à sa-
luer la mémoire d’Isidore PARTOUCHE, fondateur 
du Pasino; nous présentons nos sincères condo-
léances à ses proches.

En restant à votre disposition,

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - 
RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

Lors du dernier conseil communautaire de l’Ag-
glomération de La Porte du Hainaut, une motion 
de soutien à l’entreprise amandinoise Outinord a 
été adoptée à l’unanimité. C’est une bonne chose 
car il faudra la mobilisation de toutes et tous pour 
sauver ce fleuron industriel de notre ville dont le sa-
voir-faire en matière de banches de construction est 
mondialement reconnu !

Rien n’est joué et les initiatives prises par les sa-
lariés ont déjà fait bouger les lignes comme le 
montrent les nouvelles commandes de plusieurs 
millions d’euros qui ont été enregistrées et qui se-
ront fabriquées à Saint-Amand ces prochaines se-
maines. Le site amandinois a un avenir comme l’a 
dit notre Maire au Ministre de l’Economie.

Dans la longue histoire d’Outinord durant ces 70 

dernières années, il y a toujours eu des fluctuations 
selon la conjoncture. L’entreprise et ses salariés ont 
toujours su y faire face. L’espoir est donc là et nous 
n’accepterons pas que la production soit délocali-
sée sur un autre site en France ou ailleurs. 

Nous appelons de nos vœux à une relance de la 
construction actuellement à l’arrêt dans notre pays 
et dont les répercussions économiques sont désas-
treuses pour nos entreprises. 

Pourtant, les besoins sont immenses, notamment 
en logement ! Notre pays traverse une vraie crise 
du logement avec énormément de demandes en 
attente. Même si notre ville porte plusieurs projets 
comme dans la rue Barbusse ou la réhabilitation de 
la résidence Paul Manouvrier, elle n’est pas épar-
gnée par cette crise. Il y a urgence à ce que l’Etat 

mette des moyens à la hauteur.

Notre pays a besoin également d’investir dans ses 
infrastructures pour l’énergie, pour les transports, 
pour les écoles, dans le sport, la culture. Au niveau 
de notre ville, c’est ce que nous faisons en portant 
cette année un haut niveau d’investissement avec 
de beaux projets en cours ou à venir.

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Jean-Marc MONDINO, Fabien ROUSSEL, 
Cécile GRASSO-NOWAK, Noura ATMANI,

 Pascale TEITE, Hélène DA SILVA,
Didier LEGRAIN, Patrick DUFOUR

 - Conseiller-e-s communautaire

Tout doit être fait pour sauver Outinord 
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Ces trois dernières années, Fran-
çoise Capillon a essayé en vain de 
passer le relais de la présidence 
de la Gym adultes volontaires 
(GAV), association créée en 1967 
dont elle est à la tête depuis 15 
ans. Plutôt que de la voir dispa-
raître, elle a demandé à l’Amandi-
noise de l’absorber.

Lors d’une assemblée générale 
extraordinaire, les membres 
de l’Amandinoise ont accepté 
à l’unanimité ce projet lundi 12 
mai. Les membres de la GAV en 
ont fait de même, lundi 19 mai. 
La fusion aura donc officiellement 
lieu le 30 juin.

Les activités de la GAV prendront 
le nom de Gym Form’ Détente, re-
connu par la Fédération sportive 
et culturelle. Elles formeront une 
3e discipline pour l’Amandinoise, 
aux côtés de la gymnastique mas-
culine et du parkour.

Les 55 à 70 adhérents de la GAV 
ne verront pas d’autres change-
ments significatifs, si ce n’est un 
prix unique pour les Amandinois 
et les extérieurs (70€ l’année), 
établi en prenant en compte l’in-
tégration des deux salariées de la 
GAV dans les effectifs de l’Aman-
dinoise. Les horaires pourraient 
aussi varier d’un quart d’heure 
pour permettre aux parents de 
bénéficier des cours pendant 
que leur(s) enfant(s) pratiquent la 
gym ou le parkour.

 FOOTBALL
Déjà vainqueures (8-1) 
à l’aller, les joueuses de 
la section sportive du 
lycée Ernest-Couteaux 
ont enchaîné avec une 
nouvelle victoire (5-0) 
en barrage retour face 
à Cambrai OMCA.
Elles deviennent ainsi 
championnes U18 R1 
des Hauts-de-France !
Elles joueront, en 
juin, contre l’équipe 
championne de 
Nouvelle-Aquitaine 
pour une accession en 
U19 nationaux.

 BASKET-BALL
Malgré leur défaite en 
quart de finale (67-70), 
dimanche, face à 
Proville, l’équipe 
seniors masculine de 
l’USAPH conclut une 
très belle saison en D2 : 
elle se termine en effet 
par leur montée en D1 ! 

 VOLLEY
Les Crocodiles de 
l’AAVB ont conclu la 
18e et dernière journée 
de championnat 
prénationale par 
une victoire ! Dans 
la salle du Moulin 
Blanc, samedi 17 mai, 
ils l’ont emporté 3-2 
face à Beauvais 2.

 RUGBY
Les rugbymen du RCA 
avaient rendez-vous le 
11 mai avec les 32e de 
finale du championnat 
de France promotion 
régionale 3. Ils se sont 
heurtés à l’équipe des 
Mureaux (79-19) et se 
préparent à revenir 
plus forts lors de la 
prochaine saison.

 VTT
Le VTT club a obtenu 
de beaux résultats 
en coupe de France 
à Remiremont. Pierre 
Colart a terminé 9e, 
Franck Liévin 21e et 
Thibaut Guiraudie 40e 
en masters. Flore Van 
de Meulebroeke finit 10e 
lors des opens dames,
Paul Cournilloux 63e, 
Quentin Delahaye 
84e, Jonathan Ledain 
94e, Enzo Villain 104e 
chez les messieurs.

Chez les cadets, 
Raphaël Corrue est 84e 
et Vianey Revel 219e. 
Chez les minimes, 
Arthur Logeot se classe 
62e et Lyam Thorlet 69e.

En junior élite, Amaury 
Bonit réalise sa plus 
belle performance de 
l’année et décroche 
la 54e place. 

 GYMNASTIQUE
Elles sont devenues 
championnes 
interdépartementales 
dimanche, à l’issue de 
la finale ID Fédérale B.  
Bravo à l’équipe 
poussines 7-8 ans de la 

SLA Gym composée 
de Valentine Rajkovic, 
Valentine Wallart, 
Hortense Parlier, 
Soline Guislain et 
Joséphine Dufour.

L’équipe 7-9 ans (Kaëlys 
Andre Febvre, Eileen 
Viseur, Linais Corchand, 
Carmen Akian et Flora 
Anciaux) termine 5e.

Les résultats individuels 
ont été tout aussi 
bons : Valentine 
Rajkovic (2018) et 
Hortense Parlier 
(2017) décrochent une 
médaille d’or, Soline 
Guislain (2017) une 
médaille de bronze. 

Joséphine Dufour 
(2017) finit 4e, Linais 
Corchand (2016) 8e, 

Valentine Wallart 
(2018) 11e, Carmen 
Akian et Flora 
Anciaux (2016) 13e, 
Kaëlys Andre Febvre 
(2017) 15e et Eileen 
Viseur (2016) 16e.

DU 22 AU 25 MAI
Wacq’artribu, exposition 
d’Art d’tre soi (upcycling) et
 Lise Créa (expression par l’art).

 De 10:00 à 18:00 - 4, 
rue du Wacq. Gratuit

SAM. 24 MAI
Fête du jeu. Seul, en 
famille, entre amis, venez 
découvrir d’innombrables 
jeux qu’ils soient d’éveil, 
de cartes, de plateaux, de 
stratégie, d’enquête, de 
coopération, d’ambiance, 
anciens... L’association 
Les pions de Rumegies 
présentera le jeu d’échecs. 

 De 14:00 à 18:00 - Espace 
Jean-Ferrat. Gratuit

Visite libre du Café aux 
sports afin de découvrir les 
peintures de Lucien Jonas

 De 14:30 à 17:30 - 
27 rue d’Orchies. Gratuit

MER. 28 MAI
Concert de musique 
classique de l’orchestre 
La clef des champs

 20:30 - Église Saint-Martin. 
Libre participation au profit 
des Restos du Cœur du 
Hainaut-Cambrésis

JEU. 29 MAI
Faîtes du jardin. Vente 
de plants et de plantes, de 
produits locaux, ateliers, 
conférences, observation 
des faucons pèlerins à la 
longue-vue (programme 
complet dans LVA n°1313 et 
sur saint-amand-les-eaux.fr)

 De 8:00 à 16:00 - Grand’place

Grande rencontre 
internationale des 
collectionneurs organisée 
par Hainaut collections

 De 8:00 à 16:30 - Salle 
Alfred-Lemaître

DU 6 AU 15 JUIN
Fête foraine  
de la Pentecôte

 De 16:00 à 1:00 le ven. 6, 
puis de 15:00 à 23:00 les lun., 
mar. et jeu., de 14:00 à 23:00 
les mer., de 14:00 à 1:00 
les ven., sam., dim. et lundi 
9 juin - Parc de la Scarpe

RÉSULTATS ET ANNONCES
SAM. 17 & DIM. 18 MAI
Championnat R2F Football Roubaix Wervicq  SAFC 3-0
DIM. 25 MAI
15:00 Stade  

municipal
Football SAFC  Anzin Saint Aubin ES. 

Championnat R1 masculin
20:00 Maurice-Hugot Handball SAH-PH  Chambray.  

Championnat LFH

Gymnastique

La Gym adultes volontaires  
intègre l’Amandinoise

Point 
week-end

 Pavillon bleu ! Le port 
fluvial décroche pour la 16e 
année consécutive ce label 
du tourisme durable qui 
évalue la qualité de l’eau, de 
la biodiversité, la gestion des 
déchets, l’assainissement... 
des ports et des plages.

Chacun peut d’ores et déjà 
profiter, au port fluvial, des 
activités proposées par la 
Porte du Hainaut (canoë, 
pédalos, paddle...). Le 8 juin, à 
11:00, aura lieu la course des 
canards déchaînées du Rotary 
au bénéfice de l’association 
À vélo sans âge. La Scarpe 
y accueillera également la 3e 
édition du Trinamand le 21 
septembre.

 Chemin de l’Empire
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 L’impressionnisme dévoile 
ses secrets. « Les visiteurs 
trouvent que c’est n’importe 
quoi, que ce n’est pas net, qu’il 
n’y a pas de détails, que c’est 
un brouillon. En 1874, c’est un 
choc. » La conférencière Marie 
Camus décrypte Impression 
soleil levant, tableau réalisé 
par Claude Monet depuis une 
chambre d’hôtel au Havre, devant 
une vingtaine d’auditeurs réunis 
à la Villa Dubois, jeudi 15 mai, 
dans le cadre des conférences 
d’histoire de l’art organisées par 
Sculptam. « Le critique Louis Leroy 
se moque du tableau. Il parle 
d’impressionnisme. Ce mot va 
rester. » Et le tableau va devenir 
l’emblème de ce courant artistique.

En 1934, Lucien Jonas, peintre du 
Hainaut, lauréat du prestigieux prix 
de Rome, travaille sur la réalisation 
au café aux sports d’un ensemble 
décoratif représentant différentes 
disciplines sportives, dont le basket 
féminin. Le propriétaire des lieux, 
Jules Davaine, en est tellement 
friand qu’il a fondé un club en 1924.

À l’étage, le peintre réalise éga-
lement des tableaux inspirés des 
scènes galantes du XVIIIe siècle. 

Cinq rendez-vous à venir
À l’occasion de l’exposition « Lucien 
Jonas, l’ambition décorative » au 
musée de Denain, à laquelle la Ville 
a prêté quatre œuvres, l’association 
Paroles d’Hucbald ouvre le café aux 
sports pour que chacun puisse (re)
découvrir ces réalisations les same-

dis 24 mai, 14 juin, 5 et 26 juillet, 20 
septembre de 14:30 à 17:30. 

Une visite commentée aura, par ail-
leurs lieu, le 14 juin à 15:00 et mettra 
l’accent sur les sports représentés. 
Une conférence sur Lucien Jonas 
sera proposée le 20 septembre, à 
15:00. À noter que le 14 septembre, 
jour de la braderie brocante du 
centre-ville, le café aux sports pour-
ra être visité de 9:00 à 16:00.

Lucien Jonas a également réali-
sé, en 1942, le chemin de croix de 
l’église Saint-Martin. Elle est ou-
verte chaque jour aux visiteurs qui 
voudraient également (re)découvrir 
ces tableaux.

 Café aux sports 27, rue d’Orchies - 
Église Saint-Martin, rue de l’Église

Patrimoine

(Re)découvrez Lucien Jonas

 Un goûter partagé. C’est un 
moment prisé par le personnel 
du Service d’aide à domicile 
comme des personnes dont 
elles s’occupent et leurs enfants. 
Mercredi 14 mai, 120 personnes ont 
partagé un goûter et un spectacle 
de magie au Pôle seniors.

Restez en contact : 
 

Journal municipal réalisé par le Service 
Communication, 69 Grand’Place,  

59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, 
lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

    Impression : Jean-Bernard
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier 
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 Un café des parents sur les 
écrans. C’était une demande 
de l’équipe éducative de l’école 
Bracke-Desrousseaux et des 
parents d’élèves. Vendredi 9 
mai, la Maison des parents de 
Valenciennes a donc proposé, à 
l’école, un café des parents sur le 
sujet. Les échanges ont été riches. 
Il en est ressorti des conseils : bien 
veiller à respecter l’âge indiqué sur 
les films et les jeux vidéo, éviter les 
écrans dans les chambres et avant 
l’endormissement, éviter d’ailleurs 
les écrans avant 3 ans, la console 
avant 6 ans, lnternet avant 9 ans 
ou alors en étant accompagné d’un 
adulte. 

 VACANCES D’ÉTÉ
Des accueils de loisirs  
sont organisés du lundi  
7 juillet au vendredi 
22 août pour les 3-17 
ans. L’un d’eux, réservé 
aux 8-12 ans, est à 
dominante sportive.

Des mini-séjours sont 
également proposés du  
7 au 11 juillet et du 28 juillet 
au 4 août à la Base du parc 
de Morbecque pour les  
10-12 ans, du 15 au 18 
juillet au Val Joly pour 
les 12-17 ans, du 21 au 
25 juillet à Petits pas à 
Ruisseauville pour les 
8-10 ans, du 4 au 8 août 
au Pied des collines à 

Bailleul pour les 8-10 
ans, du 11 au 14 août à 
Cap’Aisne à Chamouille 
pour les 12-14 ans.

Un séjour vacances à 
Pissos, dans les Landes, est 
également prévu du 6 au 
19 juillet pour les 7-14 ans 

 Informations et 
inscriptions au Pôle 
éducation (19 rue du 
18-Juin, 03 27 22 48 76) 
et sur le portail familles 
(saint-amand-les-eaux.
portail-familles.app)

 VOYAGE SURPRISE
Le 26 juin, les Amandinois 
de 65 ans et plus auront 

la possibilité de partir 
vers une destination 
tenue secrète.

 Inscriptions jusqu’au 6 
juin - Espace Bédé. Fournir 
une pièce d’identité et un 
justificatif de domicile

 SHOWCASE
Frédéric François 
présentera son nouvel 
album Tout s’oublie un jour.

 16:00, ven. 23 mai - 
Espace culturel Leclerc

 COLLECTE
L’association Les chats 
libres de Saint-Amand-
les-Eaux a besoin de 

sachets fraîcheur, de 
boites de pâtée et de 
croquettes pour chats.

 De 8:30 à 19:30 sam. 7 
juin, de 8:30 à 12:30 dim. 
8 juin - Carrefour Market

 APPEL À SOUVENIRS
Les CP de l’école Pauwels 
organisent une exposition 
« Le quartier et l’école 
avant et maintenant ».  
Ils recherchent d’anciennes 
photos (elles seront 
restituées) et invitent 
les anciens élèves et 
équipes éducatives à 
venir au vernissage le 
mardi 10 juin, à 17:00.

 COLLECTE DÉCHETS
 MER. 28 MAI 

(déchets ménagers, 
recyclables et verre)

 VEN. 30 MAI 
(déchets verts)

 DÉCHÈTERIE
Lun., mar. mer., ven, 
sam. de 9:00 à 12:15 et 
de 13:30 à 18:30.  
Dim. de 9:00 à 12:00. Rue 
du Champ des Oiseaux 

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00
 CCAS 03 27 09 08 40

Naissances  5 MAI. BENIDER Louisa. 
DERONNE Lüdmila 6 MAI.SIEGLER Naëlle

Mariages  LEMAIRE Jean & SORIAUX Sylvie. 
DELCROIX Ludovic & THIERY Charlotte.  
LABARRIÈRE Aurélie & BECK Jérôme.

Décès  CORCHAND Tony (48 ans). DEHAM Philippe 
(62 ans). DEHARBE Laurent (43 ans). THOMAS Alain  
(74 ans). VANDENDRISSE Chantal (65 ans). 

Menu  LUN. 26. Macédoine mayonnaise, 
bolognaise de bœuf ou croc fromage, coquillettes, 
yaourt aromatisé, orange.

MAR. 27. Salade de printemps, beignet de poisson 
sauce ketchup, pommes vapeur, chou-fleur, fromage 
fondu bio, compote de pêches.

MER. 28. Croisillon aux champignons, rôti de porc 
froid ou terrine de poissons, taboulé bio vinaigrette, 
haricots verts vinaigrette, tomme blanche, melon.

JEU. 29. Férié.

VEN. 30. Pont.


